

SOCIÉTÉ

La voix des seniors

Michèle Delaunay, ministre déléguée aux personnes âgées et à l'autonomie était à Amiens vendredi 12 avril. Retour sur une visite humaine et chaleureuse.



Pour sa visite sous la conduite de Gilles Demailly et de ses adjointes, Karine Messenger et Pascaline Annoot, la ministre Michèle Delaunay était accompagnée de Brigitte Ayraut (à gauche), femme du Premier ministre et ambassadrice de la Mobilisation nationale contre l'isolement des âgés (Monalisa).

Vendredi 12 avril, Michèle Delaunay, ministre, et Brigitte Ayraut, épouse du Premier ministre et ambassadrice du projet Monalisa, Mobilisation nationale contre l'isolement des âgés, arrivent à la Maison de Jules-Verne. Une éclaircie perce timidement le ciel. « Nous vous amenons le soleil », s'amuse Michèle Delaunay. « Cet endroit est magnifique », enchaîne Brigitte Ayraut, émerveillée par la beauté des lieux. Récemment la Maison de Jules Verne a reçu le label "accueil et accessibilité des personnes à mobilité réduite ou handicapées".

La ministre est venue à Amiens expliquer son projet contre l'isolement des personnes âgées : « *Bientôt 30 % de la population atteindra plus de 65 ans. Les seniors ne sont pas un fardeau, ils ont beaucoup à apporter et sont indispensables à notre société.* »

Lutter contre l'isolement

Les deux femmes ont également visité le service d'accueil des personnes âgées de l'hôtel de ville et sa structure "Écoute seniors". « *Les gens peuvent nous appeler*

s'ils rencontrent un problème quelconque ou s'ils souffrent tout simplement de solitude », explique une employée. « *Je suis très heureuse de voir à quel point la ville d'Amiens a su s'adapter aux besoins des seniors* », remarque la ministre. Aux côtés de Jean-François Cordet, préfet de la région Picardie, et Christian Manable, président du conseil général, les invités d'honneur ont ensuite participé à une table ronde avec notamment le conseil des seniors, celui des jeunes et nombre d'acteurs associatifs œuvrant auprès de per-

sonnes âgées avec des actions comme le Printemps des générations. Pendant deux heures, les échanges ont été très nombreux entre la ministre et les participants. « *Beaucoup d'associations ont tenu à être présentes. Elles ne sont pas toutes d'Amiens. C'est peut-être ça aussi notre richesse* », a détaillé Karine Messenger, adjointe en charge des personnes âgées et des personnes handicapées. C'est justement la mission du projet Monalisa, qui vise à promouvoir les liens intergénérationnels par du bénévolat dans l'objectif d'éviter ou rompre l'isolement et la solitude des personnes âgées. Monalisa entend aussi « *établir des relations individuelles ou collectives, réciproques, respectueuses des choix des différences, inscrites dans la durée et la vie citoyenne* ». « *L'union, c'est la force. C'est notre union qui fera la différence* », a déclaré l'ambassadrice de Monalisa. Michèle Delaunay et Brigitte Ayraut ont également rencontré des habitants de l'établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD) de Montières. « *Les visites de terrain sont de fraîches bouffées d'oxygène* », confie la ministre. « *Amiens est une ville pleine de ressources* », ajoute Brigitte Ayraut. Cette longue journée d'échanges et de rencontres s'est terminée par la Fête du bénévolat au Coliseum, au cours de laquelle elles ont pris connaissance de l'important tissu associatif amiénois. Une note pleine d'optimisme.

Nawel Belloulou



Michèle Delaunay, Brigitte Ayraut, Gilles Demailly, maire d'Amiens, Jean-François Cordet, préfet de région, et Christian Manable, président du conseil général, ont participé à une table ronde aux côtés du conseil des seniors et celui de la jeunesse.



Michèle Delaunay a rencontré des habitants de l'établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes de Montières.